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去年5000万股民人均亏4万
政协委员冯培恩：强制上市公司分红，杜绝借壳上市

本报北京3月9日讯
(特派记者 郭静 张洪波)

3月9日，广东省省长朱小
丹在记者会上回答记者有
关社会管理的问题时，主动
提到“乌坎事件”留下的经
验教训。

“社会管理的根在基
层、在城乡社区，根扎不下
去，改革就不到位。”朱小丹
说，接下来，广东的改革也
要重心下移，面向基层。

他说，这次两会上，很
多记者特别是境外记者多
次向汪洋书记问到“乌坎事
件”。“我个人认为，‘乌坎事
件’出自基层，是社会管理
不完善造成的。乌坎的经验
教训要总结和吸取，基层组
织不健全、不完善的不止乌
坎一个，如果改革不动真格
的、不到位，还会出现。”

“推进这项改革，我想
讲三句话：党的领导不动
摇，群众自治不作假，依法
办事不含糊。三句话短一句
都不行。”他说。

本报北京3月9日讯(特
派记者 吉祥 马绍栋)

今年2月济南酒驾新政出
台，追责同饮不劝阻者引发
关注。9日，政协委员施杰表
示，若要真正改变酒文化、
遏制酒驾，应出台相应的司
法解释追究劝酒者的责任。

施杰表示，《道路交通
安全法》并没有明确规定同
桌喝酒的人需劝阻，而行政
通告对当事人有一定影响，
使用时需要慎重。他建议，
可让同桌劝酒的人承担一
定的酒驾责任。这一做法遇
到的障碍是在《道路交通安
全法》中没有明确规定。“可
以进行更具体的司法解释，
如果包括劝酒，法律依据就
有了。”施杰建议。

本报北京3月9日讯(特派记者
杨凡 刘红杰) “强制实行现

金分红，实施严厉退市制度，从严
约束高管辞职……”9日，全国政协
十一届五次会议的首场大会发言
中，九三学社中央副主席冯培恩为
推进股市健康发展开出六条“药
方”，赢得满场热烈掌声。

9日上午，共有16位委员围绕
经济领域热点难点问题进行大会
发言。

第10个发言的冯培恩委员先
通报了一组数字：“去年沪深股市
分别以21%和28%的跌幅领跌全
球股市，5 0 0 0万股民亏损面达
87%，人均亏损4万元，机构投资亏
损超过4000亿元……”

冯培恩说，股市是公民投资理
财的重要选择，政府救市举措若不
到位，则可能恶化为民生问题和社
会问题。

为此，他开出首条改革药方：
强制实行现金分红。“A股市场20
年来给股民现金分红的总额只占
融资总额的17%，低于股民的交易
成本，股民只能靠二级市场股票的
价格波动来获利。”他建议修改有

关法规，强制上市公司履行分红义
务。冯培恩话音刚落，掌声响了起
来。

第二条“药方”是“严厉的退市
制度”，杜绝借壳上市行为。冯培恩
说，纳斯达克股市在三年间减少
13 . 08%的上市公司数，同时培育
了很多世界级企业。我国股市21年
间 退 市 公 司 仅 占 上 市 总 数 的
1 . 82%。一些劣质上市公司因有重
组预期和“壳价值”而被高估并炒
作，破坏了股市功能。

针对一些投资掮客通过行贿
等手段提前从内部获取上市公司
信息并高价卖给投资者，一些上
市公司高价收买基金经理、媒体
和专家为其吹嘘，制造股市泡沫
等行为，冯培恩建议：将上市审
批或核准制度改为备案制，对劣
质或欺诈上市公司实行严厉的退
市制度和民事赔偿制度。他还提
出，在《证券法》中规定对因欺
诈行为造成股民损失必须合理赔
偿。

掌声再次响起，直至冯培恩发
言结束，委员们都以这种方式表达
响应。

本报北京3月9日讯(特派记者
杨凡 刘红杰) “土地总有卖

完的时候，我们的子孙后代靠什么
生存？”9日，政协大会发言首日，卢
步东委员的发问引人深思。

卢步东介绍，2006年至2010年

五年间，全国土地出让收入达7万
多亿元，许多城市土地出让收入甚
至超过财政收入，成为“第二财政”，
但土地出让收入的使用却如雾里看
花。由此带来的腐败屡见不鲜。

“这些土地出让收入用在什么

地方？用途是否合理？不能是一笔
糊涂账，应明明白白地告知百姓。”
卢步东建议，对近5年或10年的土
地出让收入的使用应进行审计。

卢步东建议，在法津上系统规
定土地出让收入的使用途径，明确

土地出让收入要优先解决失地农
民和城市拆迁户的社会保障。

他还提出，土地出让亟待改变
“寅吃卯粮”的现状。“许多地方政府
只为本届考虑，数十年的钱一朝预
支，为可持续发展带来了巨大隐忧。”

本报讯 全国人大代表、广东
省茂名市工商联主席陈华伟建议
取消机场建设费。

“这么多年来，机场建设费累计
收了逾千亿，但从来没有公开过具
体数据。这是一项收费时间最长、收
费范围最广、最没有法律依据、最不
公开透明的不合理收费，与广大人
民群众的利益相悖。”陈华伟表示。

陈华伟说，1992年起，我国开

征机场建设费。依据仅是三个部门
会商后出台的文件，既未经全国人
大常委会审议，也未经公众听证。

“一些大型机场早已成为上市
公司，自负盈亏，机场为投资者提
供回报是应该的，为何要向公众收
费来补助机场？即使收，按‘谁经营
谁付费原则，应以航空公司为收费
对象，而不是旅客。”陈华伟说，“这
实际上是乱收费，否则乘火车是否

也要交‘火车站建设费’？”
机场建设费如今按国内航班

50元、国际航班 90元收取。2011
年，中国民航的旅客运量为2 . 9亿
人次，以每人次收50元计，中国民
航一年收费就超过160亿元。

“这笔巨资究竟有多少切实用
于机场基础设施建设，几乎从来都
没有权威审计公告。”陈华伟说，这
其中存在巨大的监管缺位。

陈华伟说，2002年国务院文件
规定，征收机场建设费政策将于
2005年年底到期，后来政府又将执
行期延至2006年年底。但在2007年
民航总局又公布继续征收到2010
年。2010年年底财政部又发布通知
延长至2015年12月31日。“到2015
年年底，会不会又是一则通知来延
长年限？”

据《羊城晚报》

20年收千亿，收费期限一延再延

机场建设费
还要收多久

委员大会发言建议审计土地出让收入

“卖地”收入用途应明白告知百姓

广东省省长朱小丹：

改革不动真格

“乌坎”还会再现

政协委员施杰：

出台司法解释

惩罚劝酒者

冯培恩介绍，2011年A股市场
辞离职高管达1264位，高管辞职
套现暴富屡屡上演。对此，他建议
在相关法规中规定：公司高管任
职期间每年转让股票不得超过其
所持本公司股票总数的10%；在任
上抛售股票须在两个月前披露相

关信息；禁止公司高管在辞职套
现后三年内到上市公司就职，一
年内到非上市公司就职；对上市
公司高管抛股套现开征高额资本
利得税；高管离职后一年内不得
转让所持本公司股份等。

本报特派记者 杨凡 刘红杰

严控高管“辞职暴富”

去年沪深
股 市 分 别 以
21%和28%的跌
幅领跌全球股
市，5000万股民
亏损面达87%，
人 均 亏 损 4 万
元 ，机 构 投 资
亏损超过4000
亿元……

新闻链接

重庆团
开放日

3月9日上午，十一
届全国人大五次会议重
庆市代表团举行全体会
议，本次会议向中外媒
体开放。

图为重庆市市委书
记薄熙来（左二）和重
庆市市长黄奇帆（左
三）在回答记者提问。

新华社发

冯培恩 新华社发

本报北京3月9日讯(特
派记者 任志方 ) 9日下
午的分组讨论会上，全国政
协委员、著名作家张抗抗发
言建议设立最佳改编剧本
奖，这已经是她第四年提这
个提案了。

“优秀的小说会被改编
成歌剧、电影、电视剧、动漫
等等。而我们现在对这个源
头的保护是非常不力的。”
张抗抗提出，现在国内四个
影视大奖，其中只有一个奖
有最佳编剧奖。但在国外的
一些电影奖项中却同时有
最佳剧本奖和最佳改编奖，
而后者是奖励从文学作品
改编成电影的奖项。

张抗抗说，她最近三年
连续建议都没有引起足够
重视。“虽然广电总局和中
国文联、文化部都给了回
复，说最佳编剧奖已经可以
涵盖电影剧本改编了，但我
们都很疑惑。最佳编剧奖是
涵盖不了最佳改编剧本奖
的，所以这提案今年还要继
续做。”

著名作家张抗抗：

连续四年建议

鼓励改编剧本
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